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Anwesenheit 
 

Anwesende (stellvertretende) Mitglieder: 

Referat Name 
Vertreten durch 

/entschuldigt 
anwesend 

Sprecherin 

Sprecherin 

Sprecher 

Sprecher 

 

 

Denise Granzow (sie/ihr)  

Hannah Spittler (sie/ihr) 

Emil Jüchter (er/ihm)  

Theo Lohse (er/ihm) 

 
 

 

  

A – E  

 

A – E  

A – E  

Finanz 

Personal 

Finn Augustin 

Luisa Hübschen  
 

 A – E  

 

HoPo Referat  
Max Dietrich  

Carlotta Eklöh  
 

 A – E  

 



ARCHIPEL 
Jonte Ferber 
 

  

StuBe Linda v. Heydebreck    

International 

Society  
Ekaterina Dolgova    

Kino Lennart von der Ohe    

Vakuum Lotte Oppermann   A – E  

Öko?–logisch! Svenja Ranke   A – E  

Pfui Gissu Zarandi   14.15 - 15.00 

QuARG Lyth Schmidt   

Radio Rosa Schlagberg    

Theater Katharina Harms   

Wohnzimmer 

(WoZi) 
Nele Hahner   A – E  

AntiRa Fernanda Glas    

 

Anwesende (stellvertretende) Gäste: 

Name Co-Referent*in Anwesenheit 

Giulia Urgan (AntiRa)  

Sergey Yurchenko (International Society)   

Yelyzaveta Holub (International Society)  

Kevin Hecht (ARCHIPEL)  

Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)  

Emil Jüchter (StuBe)  

Nele Buschermöhle (StuBe)  

Tuan Phuong Le (Kino) A – E  

Carlotta Linden (Kino) A – E  

Tom Schönrade (Vakuum) A – E  

Judith Große-Schulte (Vakuum) A – E  

Lena Singer (Öko?–logisch!) A – E  

Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!) A – E  

Raoul Doublan (Pfui)  

Antonia Paulsen (Pfui)   

Mags Schlags (QuARG)  

Isa Stolz (QuARG) A – E  

  



Henrike Vogel (Theater) A – E  

Leah Fischer (Theater)  

Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))  

Noam Ketelsen (WoZi)  

Henrike Vogel (Theater) A – E  

Leah Fischer (Theater)  

 

 

Gäste  
Name Anwesenheit 

Johannes Rathjens (Alt-Sprecher)  A – E  

Mika Ringleb (StuBe)  A – E  

 
Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse  

 
- AStA Sommer Open Air am 05.07. unter dem Motto „Kirmes“  

- Prüfungsphasen sollen geändert werden; Universität will Klausuren in den 
letzten Wochen des Semesters schreiben lassen;  
AStA setzt sich dafür ein, das Situation für Studierende erträglich bleibt  

- In zwei Wochen wird die Delegation zur FZS-Mitgliederversammlung gewählt 
Bewerbungen sind weiterhin möglich (Mail an Referat für Hochschulpolitik)  

- Absage des Dies Academicus aufgrund von Sicherheitsbedenken nach 
Ankündigung der Gegendemonstration (AFD-Politiker*innenteilnahme)  

- AStA Sitzung in der vorlesungsfreien Zeit nur noch alle 2 Wochen, aber 
weiterhin in Präsenz  

- Neue Terminumfrage für die AStA Sitzung 
 

                              - English Summary - 

-The next AStA-Meeting will take place on July 
16th. 

 

Important announcements and resolutions: 
 

- AStA Summer Open Air on 05.07. under the motto "Kirmes"  

- Examination phases to be changed; university wants exams to be written in the last 
weeks of the semester  
AStA is committed to ensuring that the situation remains bearable for students  
- The delegation to the FZS General Assembly will be elected in two weeks' time 
Applications are still possible (mail to the Department for University Politics)  
- Cancellation of the Dies Academicus due to security concerns following the 
announcement of the counter-demonstration (AFD politicians taking part)  
- AStA meeting in the lecture-free period only every 2 weeks, but still in attendance  
- New date survey for the AStA meeting 

 



AStA-Spokespersons:  

This happened:  
- Training of the new speaker collective has begun  
> Evening meal on Monday  
- The old speakers' collective met with Christian Brei to discuss the changes to the 
examination phases  
Context:  
A new examination model is planned from summer semester 2025 (expected); the 
university is currently working on this and had presented both model ideas at the last 
meeting; both models would restrict students' options and make the general study 
situation more difficult; the plans include bringing forward the summer semester and 
restructuring the examination phases; the old speakers' collective then developed 
and presented its own variant  
 
- Semester ticket contract for the Niedersachsenticket was terminated   
- The last Jo Fixe with Hannes took place (former personnel officer)  

- Fine (former spokesperson) was at the FZS meeting 

 
Cancellation of the Dies Academicus:  
The Dies Academicus is canceled. This university event normally honors students 
and invites politicians.  
Politicians from the AFD have also been included in the invitation and have agreed to 
come for the first time. Various groups have complained through different channels.  
The cancellation is due to the fact that the university now sees a security threat to the 
entire event, which apparently comes from non-university groups.  Today, the AStA 
also received an NDR request. The counter-demonstration will no longer take place 
as the event has been canceled.  

This is ahead:  
- SOA preparations are in full swing  
- AStA Summer Open Air under the motto "Kirmes" on Friday from 3 to 10 pm   
> Some of the departments will also be represented with their own stand  
- Training of the new spokespersons continues  
- Monday, the new spokespersons have their first Jo-Fixe with the Graduate School  
 
Societies: 
 
Unikino: Last showed "Puss in Boots" as the last normal event of the semester;   
Tonight in lecture hall 1 the Unikino is showing the movie "Call me by your name", 
originally planned as open air, unfortunately instead of open air in the lecture hall due 
to the weather;  
Hopefully "Lalaland" can be shown outside next week 
 
Theater department: Complete change of lecturers has taken place;  
12th, 13th and 14th events at the Theater e-novum,  
Tickets are available by mail  
 
Finances: Supplement for the financial year is ready 
 



Öko?logisch: the last vegan brunch is planned for Sunday at PlanB and Mufuzi, it will 
be a co-working brunch from 11 a.m., after the brunch all students are invited to be 
productive together,  
SOA preparations are underway (screen printing stand); 
Summer party of the department is being planned  
 
StuBe: Change of people who have done a lot,  
have to create a handover;  
Talks with various people about working conditions and how we/they can change 
things  
 
WoZi; The Wozi is currently receiving many requests from bands, including for the 
semester break;  
Question whether this is worthwhile for the semester break or not?  
 
Vacuum: There's not so much going on at Vacuum at the moment, lots of thoughts 
and planning for the Summer Open Air;  
A small team day on Sunday is being planned  
 
Pfui: Pfui is planning its stand for the SOA, is looking ahead to the new semester and 
hopefully new people for the society  

 
 

- Die Nächste AStA-Sitzung wird voraussichtlich am 16.07. stattfinden. – 

 
 

TOP 1: Begrüßung und Regularien 
 

Theo (Spre) eröffnet die Sitzung um 14.10 und stellt fest, dass die Sitzung mit 12 
Stimmen beschlussfähig ist.  
 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen 
 
Die Sitzung hat das Protokoll vom 18.06. genehmigt.  
Die Sitzung war beschlussfähig. 
 
Abstimmung: 
 
12/0/0 
ja/nein/enthalten  
 

TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
 

I. Mitteilungen Spres.  
 

Die neuen Sprecher*innen fragen nach Input/Wünschen, die die Referate haben 
für die kommende Zeit. Dazu werden kleine Karten genutzt, die aus dem 
Moderationskoffer genommen werden und intern evaluiert werden.  
Die einzelnen Personen haben ca. 5min. bekommen, um ihre Punkte 
aufzuschreiben.  



 
Sprecher*innen: Es wird nach Input gefragt, der auch mündlich geteilt werden 
soll/will.  
Ist wird auch nochmal auf die Feedbackrunde in den nächsten Wochen 
verwiesen, die genutzt werden kann, um Feedback an die Spres oder zur AStA 
Sitzung zu geben.  

 
Das stand an:  

 
- Einarbeitung des neuen Sprecher*innenkollektivs hat begonnen  

> Abendmensa am Montag  
- Das alte Sprecher*innenkollektiv hat sich mit Christian Brei getroffen zu den 

Änderungen der Prüfungsphasen  
Kontext:  
Ab dem SoSe 2025 (voraussichtlich) ist ein neues Prüfungsmodell 
vorgesehen; derzeit arbeitet die Universität dieses aus und hatte beim letzten 
Treffen beide Modelideen vorgestellt; beide Modelle würden die Möglichkeiten 
von Studierenden einschränken und die allgemeine Studiensituation 
erschweren; vorgesehen sind unter anderem eine Vorverlegung des 
Sommersemesters und eine Umstrukturierung der Prüfungsphasen; das alte 
Sprecher*innenkollektiv hat daraufhin eine eigene Variante entwickelt und 
vorgestellt  

 
- Semesterticketvertrag für das Niedersachsenticket wurde gekündigt   
- Der letzte Jo Fixe mit Hannes hat stattgefunden (ehemaliger Personalreferent)  
- Fine (Altsprecherin) war auf der FZS-Versammlung  

 
 
Das steht an:  
 

- SOA-Vorbereitungen sind im vollen Gange  
- AStA Sommer Open Air unter dem Motto „Kirmes“ am Freitag von 15 bis 22 

Uhr   
> auch einige der Referate werden mit einem eigenen Stand vertreten sein  

- Einarbeitung der neuen Sprecher*innen geht weiter  
- Montag haben die neuen Sprecher*innen ihren ersten Jo-Fixe mit der 

Graduate School  
 

 
II. Mitteilungen Referate 

 
Unikino: Hat zuletzt „den gestiefelten Kater“ gezeigt als letzte normale Veranstaltung 
des Semesters;   
Heute Abend im Hörsaal 1 zeigt das Unikino den Film „Call me by your name“, 
eigentlich als Open Air geplant, leider anstatt OpenAir im Hörsaal aufgrund des 
Wetters;  
Hoffentlich kann „Lalaland“ nächste Woche draußen gezeigt werden 
 
Theaterreferat: Kompletter Wechsel der Referent*innen hat stattgefunden;  
12.,13. Und 14. Veranstaltungen im Theater e-novum,  
Tickets sind per Mail erhältlich  



 
Finanzen: Nachtrag für das Wirtschaftsjahr ist fertig 
 
Öko?logisch: der letzte vegane Brunch am Sonntag im PlanB und Mufuzi geplant, es 
wird ein Co-Working Brunch ab 11 Uhr, nach dem Brunch sind alle Studierenden 
zum gemeinsamen produktiv sein eingeladen,  
SOA-Vorbereitungen laufen (Siebdruckstand); 
Sommerfest des Referats ist in Planung  
 
StuBe: Wechsel der Menschen, die viel gemacht haben,  
müssen eine Übergabe schaffen;  
Gespräche mit verschiedenen Menschen über Arbeitsbedingungen und wie wir/sie 
daran was ändern können  
 
WoZi; Das Wozi bekommt derzeit viele Anfragen von Bands, auch für die 
Semesterferien;  
Frage, ob sich das für die vorlesungsfreie Zeit lohnt oder eher nicht?!  
 
Vakuum: Beim Vakuum läuft nicht ganz so viel zur Zeit, viele Gedanken und Planung 
zum Sommer Open Air;  
Ein kleiner Teamtag am Sonntag ist in Planung  
 
Pfui: Ruhiger, das Pfui plant seinen Stand für das SOA,  
Perspektivisch richtet sich Pfui auf das neue Semester aus und will neue und mehr 
Mitglieder in das Referat holen   
 
 

TOP 4: AFD beim Dies Academicus 
 

Kontext: Der Dies Academicus fällt aus. Auf diesem Event der Universität werden 

normalerweise Studierende gewürdigt und Politiker*innen eingeladen.  

Auch Politiker*innen der AFD sind in die Einladung integriert worden und haben zum 

ersten Mal zugesagt zu kommen. Verschiedene Gruppierungen haben sich auf 

verschiedenen Kanälen beschwert.  

Die Absage kommt daher, das die Universität nun eine Sicherheitsbedrohung für die 

gesamte Veranstaltung sieht, die anscheinend von außeruniversitären 

Gruppierungen ausgeht.  Heute kam dann auch eine NDR Anfrage bei dem AStA an. 

Die Gegendemonstration findet nicht mehr statt, da das Event ausfällt.  

Wortbeiträge:  

StuBe: Was ist denn euere Positionierung? Die Argumentation der Uni mit den 

Sicherheitsbedenken ist echt schlecht und nicht wirklich schlüssig, da die 

Gruppierungen, die sich geäußert haben alle eigentlich echt ok sind und keine 

Drohungen ausgesprochen wurden.  

Sprecher*innen: Die Sicherheitsbedenken sind nicht nachvollziehbar für uns.  

Die werden doch nicht denken, dass die die angekündigt haben zu demonstrieren, 



wirklich eine Sicherheitsbedrohung darstellen. Die Altsprecher*innen haben die 

Stellungnahme übernommen, hinter der wir als neues Kollektiv auch stehen.  

 

Öko?logisch; Wäre es nicht gut, da nochmal eine Stellungnahme zu veröffentlichen? 

Ich denke, dass das wichtig ist nochmal einzuordnen.  

Überlegt ihr das?  

Spres: Haben im NDR eine Stellungnahme aufgenommen vor einer Stunde.  

Die Altsprecher*innen haben bisher den Presseweg gewählt. Wir nehmen das aber 

auf jeden Fall nochmal mit  

Der AStA ist bisher auch überrascht, dass sie noch nicht gefragt wurden nach ihrer 

Einschätzung von Präsidiumsseite/Uniseite aus. Die sprechen dahingehend halt 

nicht mit uns anscheinend.   

StuBe: Ich möchte eine Aufklärung, warum die überhaupt eingeladen wurden.  

Ich würde mir auch mehr Kommunikation darüber wünschen von unserer Seite aus. 

Wichtig ist auch die Frage, was für uns dann die nächsten Schritte sind.  

Vielleicht um auch einen ein Plan für die Zukunft zu haben.  

Das ist halt ein Projekt vom Präsidium und daher schwer in die Planung zu kommen, 

aber vielleicht kann der AStA da eine stärkere Rolle einnehmen.  

Spres: Der Prozess wird auf jeden Fall evaluiert und wir nehmen das nochmal mit für 

die Altsprecher*innen. Einarbeitungsstart und Absage des Dies Academicus sind da 

echt doof zusammengefallen.  

 

TOP 5: Finanzen 
 

5.1 Einführung in studentische Finanzen für Referate  
 
Finanzen:  
 

- Idee war, einmal zu zeigen, wie die Finanzen ablaufen für die Referate:  
➢ Semesterbeitrag  
➢ Studentischer Haushalt: 17,90 Euro für den AStA von jedem 

Semesterbeitrag der gezahlt wird (ca. 300.000 Euro Haushalt insgesamt)  
➢ 19 % von diesem Haushalt kommen den Referaten zugute  

> Jedes Referat bekommt eine Budgetzuweisung  
> Budgetausweisung aus dem Nachtrag (Rücklagen) kommen dazu 

➢ Der Ansatz wird jedes Jahr an die Finanzbedarfe der Referate angepasst: 
hierzu ist im September eine Entscheidung der Referate fällig, was sie 
übernehmen wollen und was nicht  

 
Finanzen: Rechnet gerne einmal durch, ob die Finanzen, die ich euch zugeschickt 
habe so für euch passen oder ob ihr da noch mehr braucht.  

 
- Geld abrufen, aber wie?  



➢ Dokumente auf der Website  
> Kostenerstattungsantrag bei Ausgaben (Belege sind notwendig) 
> Wegstrecken können abgerechnet werden (Transport) 
> Honorarvereinbarungen,  
> freihändige Vergabe,  
> Vordruck zur internen Umbuchungen (Büro Team)  

➢ Rechnungen können bei uns eingereicht werden (analog und digital)  
> Bestellungen  

➢ Bargeldausleihen sind auch immer möglich (E-Mail gerne im Vorhinein)  
➢ Generell ist die Rechnung essentiell für eine Rückerstattung der Kosten  

 
 

- Finanzordnung beachten  
➢ Keine Unterschrift in eigener Sache  
➢ Zeichnungsberechtigung  

> gerne alle vorbeikommen, um sich einzutragen  
> es fehlen da noch Menschen und ihre Unterschrift  

➢ Nachhaltigkeit  
> sehr wichtig  
> Bio und vegetarisch bei Lebensmitteleinkauf  
> außer bei externer Zubereitung (vegetarisch)  
> Getränke in Mehrweg und/oder Glas (8 oder 15 Cent Pfand)  
> Ausnahmen bei Milch/Milchersatz und Großverpackungen (Glühwein)  
> Verbrauchsgegenstände: Wiederverwendung, europäischer 
Wirtschaftsraum oder Bio, spezielle Regelung bei Kleidung und Papier  

➢ Barkassen müssen monatlich das Kassenbuch abgeben (Vakuum und 
Unikino)  

- Finanzreferat ist immer ansprechbar per Mail oder auch einfach im Büro 
➢ alles auch nochmal im Reader zu finden, schaut euch den alle super gerne 

an  
 
Öko?logisch: Bis wann müssen wir den Antrag auf Übertrag einreichen?  
 
Finanzen: September reicht da aus;  
bei 25% oder weniger entschiede ich das, bei mehr muss das der Finanzausschuss 
entscheiden, Mail dazu folgt dann, wenn es so weit ist  
 
 

TOP 6: Verschiedenes 
 

6.1 Onlinesitzung während der vorlesungsfreien Zeit?  
 
Sprecher*innen: Frage ist, ob wir die kommenden Sitzungen online oder in Präsenz 
machen wollen. In der vorlesungsfreien Zeit sind ja leider nicht alle da.  
Die Sitzung findet in der vorlesungsfreien Zeit alle zwei Wochen statt.  
 
Unikino: Präsenz oder Hybrid ist immer sehr schön, das sollte denke auch 
funktionieren bei 2-3 Referent*innen pro Referat.  
 
 



6.2 Terminumfrage  
 
Die Umfrage ist für die nächsten 3 Monate und dann machen wir eine neue Umfrage 
für das Wintersemester.   
 
6.3 Schlüsselrückgabe:  
 
Die Schlüssel nicht einfach so weitergeben, sondern einmal zurückgeben ins Büro 
und/oder Bescheid geben, wer den Schlüssel hat.  
 
6.3 Mailadressen und andere Formalia 

Sprecher*innen: Wir bräuchten die Kontakte von allen Menschen.  

E-Mail und Namen haben wir ja schon. Pronomen und Telefonnummer fehlen.  

 

6.4 Verschiedenes:  

HoPo: In zwei Wochen wird die Delegation zur FZS-Mitgliederversammlung gewählt. 
Da kann man an wichtigen Entscheidungen mitwirken und mit nach Berlin fahren.  
Gerne selbst bewerben oder einfach kommen, sodass das dann auch beschlossen 
werden kann.  
 
Nächste Sitzung voraussichtlich am 16.07. in Präsenz im Mufuzi.    
Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Theo (Spre) die Sitzung um 15:50. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


